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Der Einfluß einer regelmäßigen Bewegungstherapie unter Kurortbedingungen auf den Blutdruck und die Mikrozirkulation bei mit Propranolol vorbehandelten essentiellen Hypertoniepatienten (Stadium I und II)1
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Zusammenfassung

        
Die Verfasser berichten über das Verhalten des Blutdrucks und der peripheren Hämodynamik bei regelmäßiger Bewegungstherapie unter Kurortbedingungen bei essentieller Hypertonie. Neben systolisch und diastolisch signifikanten Blutdruckreduzierungen nach der Kur werden die mit der Xenon-133-Muskelclearance-Methode gemessenen signifikant verbesserten Halbwertszeiten und mittleren funktionellen Gefäßquerschnitte A diskutiert. Bei Nichtfortführung der im Kurort erlernten Bewegungstherapie ist die Blutdrucksenkung und die verbesserte Mikrozirkulation nicht mehr nachzuweisen.


      
        
Summary

        
The authors report on the behaviour of the blood pressure and the peripheral haemodynamics in regular kinesitherapy under spa conditions in essential hypertension. Apart from the significant reduction of the systolic and diastolic blood pressure after the cure the significantly improved half-value periods measured by means of the xenon-133-muscle-clearance method and the mean functional vascular cross sections A are discussed. When the kinesitherapy learnt in the spa is not continued the decrease of the blood pressure and the improved microcirculation is no more to be proved.
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